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Aus dem Ortsgemeinderat 
 

Am 02.12.2021 fand unter Vorsitz von Ortsbürgermeister Wolfgang Schüssler eine öffentliche Sitzung des 
Ortsgemeinderates statt.  
 
Haushaltssatzung mit –plan 2022  
Sowohl der Ergebnishaushalt als auch der Finanzhaushalt weisen jeweils deutliche Defizite auf. Die 
Ausgabenseite wird wesentlich von den Umlagen (Kindergarten, VG und Kreis) bestimmt. Hinzu kommt die 
Bereitstellung von Mitteln für die Instandsetzung eines Forstwirtschaftsweges (35.000€) und für mögliche 
Baumaßnahmen im Zusammenhang mit dem Hochwasserschutzkonzept (30.000€).  Inwieweit Fördermittel 
oder Zuschüsse für die vorgenannten Maßnahmen zu erwarten sind, war zum Zeitpunkt der Planerstellung 
noch unsicher und wurden daher nicht in die Rechnung aufgenommen. Im Hinblick auf die beantragte 
Erschließung eines Baugebietes werden im Investitionsbereich Mittel für den für den Grunderwerb 
bereitgestellt. Da mit den Einnahmen (Steuern, Schlüsselzuweisung, Holzverkauf, Pachtzahlungen) die 
geplanten Ausgaben nicht gedeckt werden können, beschließt der Rat letztendlich einen unausgeglichenen 
Haushalt.  
 
Informationen des Ortsbürgermeisters  
Instandsetzung Forstwirtschaftsweg „Königsborn“. 
Ein Bodengutachten soll Aufschluss bringen, ob die Instandsetzung des Weges praktikabel und letztendlich 
auch wirtschaftlich vertretbar ist. Für den Fall, das gebaut werden kann, sind Fördermittel aus der 
Wiederaufbauhilfe des Landes zu erwarten.   
 
BAT-Konzept / Natura 2000 
Das BAT-Konzept (Biotopbäume, Altbäume, Totholz) und Natura 2000 (europäisches Netz besonderer 
Schutzgebiete) zielen auf den Erhalt der biologischen Vielfalt des Waldes sowie auf den Erhalt von 
Lebensräumen ab. Die Konzepte werden in einer der nächsten Sitzungen detaillierte vorgestellt vor dem 
Hintergrund, etwaige Maßnahmen im nächsten Forsteinrichtungswerk zu verankern.  
 
Photovoltaik Sportplatz 
Es liegt ein Angebot für den Bau einer PV-Anlage auf dem Sportplatz vor. Inwieweit die von der VG 
beschlossenen Kriterien für den Bau von PV-Anlagen sich auf das Vorhaben auswirken, bedarf der 
Überprüfung.   
 
Rückblickend auf das Jahr 2021 stellt Obgm Schüssler fest, dass der Wunsch nach Rückkehr zur Normalität 
leider nicht erfüllt wurde. Coronabedingt konnten die traditionellen Dorffeste und Veranstaltungen wieder 
nicht stattfinden. Stattdessen verlangten das Starkregen-/Hochwasserereignis am 14. Juli und die Folgen 
daraus dem Einzelnen und der Dorfgemeinschaft einiges ab. Ob im Privaten oder für die Gemeinde, 
gemeinsam und mit einer bemerkenswerten Selbstverständlichkeit wurde sofort aufgeräumt und nach 
kurzer Zeit waren zumindest die groben Schäden schon behoben. Für dieses Engagement, aber auch für 
darüber hinaus jeden weiteren Handgriff, der im Laufe des Jahres uneigennützig getan wurde, dankt Obgm 
Schüssler allen herzlichst.  
Für das Jahr 2022 äußert der Ortsbürgermeister seine 3-G-Wünsche: Gesundheit, Geduld, Gemeinsamkeit. 
In Bezug auf die Coronapandemie stellt er fest: „Corona zwingt uns zu Abstand - lasst uns sehr darauf 
achten, dass der Abstand nicht zu groß wird, dass wir uns nicht aus den Augen verlieren“ 
Mit dem besten Dank an alle für alles und allen guten Wünschen jedem Einzelnen und dem Dorf insgesamt 
schließt er die letzte Gemeinderatsitzung des Jahres. 
 
Wolfgang Schüssler 
Ortsbürgermeister 


